Forschung ist nicht Selbstzweck

Auch an der DHBW in Mosbach gibt es Promotionen

Von Stephanie Kern

Mosbach. Unter dem Hashtag "Ich bin Von Ursula Brinkmann Hanna" berichten junge Forscher seit geraumer Zeit von schlechten Arbeitsbedingungen. Um in der Forschung Fuß zu fassen, hangeln sie sich nämlich oft von einem befristeten Vertrag zum nächsten. Für die Duale Hochschule Baden-Würtden Hashtag etwas anders formulieren. Denn: "Wir haben kein Promotionsrecht, streben dieses auch nicht an", erklärt Max Mühlhäuser, Prorektor und Dekan der Fakultät Technik. Promoviedem - mittels Kooperationen.

Mühlhäuser ist an der Mosbacher Hochschule für die Forschung zuständig - ganz ausdrücklich für Technik und Wirtschaft und auch den Campus in Bad Mergentheim. "Wir sind sehr stolz auf unser duales Studium." Für einen vollständigen akademischen Werdegang seien aber auch Promotionen wichtig. "Deshalb freue ich mich über unsere Kooperationen", sagt Mühlhäuser.

Seit 2009 gibt es den Forschungsauftrag für die noch junge Hochschule, 2015 sind die ersten Doktoranden an der ner Amtszeit dar. Dabei geht es hier zu-DHBW in Mosbach gestartet. "Die Idee nächst nur um die halbe Sache oder den ist, dass alle Beteiligten davon einen ersten Bauabschnitt einer Gewerbeflä-Mehrwert haben." Die wissenschaftliche Expertise kommt neben der DHBW von einer kooperierenden Hochschule, zum Beispiel der PH in Heidelberg oder Regionalplans konfrontiert. Die sieben der TU München; im Idealfall sind auch Gewerbeflächen zwischen 1000 und 9000 noch die Unternehmen der Promovierenden eingebunden.

deutlich mehr Anfragen, als wir betreuen können", so Mühlhäuser. Denn die Duale Hochschule hat vom Gesetzgeber



Es soll nicht bei diesem einen Spatenstich fürs Hilbertsfeld bleiben

Erschließungsarbeiten für das neue Gewerbegebiet in Limbach gehen über das eigentliche Planungsgebiet hinaus

Limbach. Nicht dort, wo Limbachs neues Gewerbegebiet entstehen wird, wurden die Arbeiten für selbiges mit dem symbolischen ersten Spatenstich begonnen, sondern auf der anderen Seite der temberg (DHBW) in Mosbach müsste man Muckentaler Straße. Hilbertsfeld heißt das rund 4,8 Hektar große Areal östlich der Landesstraße 615 am südlichen Eingang von Limbach. Es schließt an das bestehende Gewerbegebiet Haasenäcker an.

Westlich von der Muckentaler Straße ren kann man an der DHBW aber trotz- und ein Stückchen nach Süden befindet sich die Kläranlage, in die das Schmutzwasser im Trennsystem eingeleitet werden wird. Niederschlagswasser wird über die geplanten Regenwasserkanäle in Richtung Regenrückhaltebecken geführt, und an genau dieser Stelle stachen Bürgermeister, Gemeinderatsmitglieder und Vertreterinnen und Vertreter der beteiligten Planungsbüros und der Baufirma in die Erde, die eine grüne Wiese ist.

Für Bürgermeister Thorsten Weber stellte der fotogene Akt den Auftakt für die bisher größte Tiefbaumaßnahme seichenerschließung, die man sich gerne noch größer vorstellt. Auch in Limbach sieht man sich mit den Restriktionen des Quadratmetern Größe in diesem ersten Bauabschnitt sind nämlich schon reser-Das Projekt ist beliebt: "Wir haben viert, und es gibt eine Warteliste. "Der zweite Abschnitt wird in die Erschlie-Bung kommen, wenn die Änderungen beim Regionalplan durch sind." Weber möchte der Bauplatz-Nachfrage gern nachkommen.

Den notwendigen Aufstellungsbeschluss zur Einleitung des Bebauungsplanverfahrens hat der Gemeinderat Anfang April 2019 einstimmig gefasst. Zwei



Die Wiesensoden flogen dort durch die Luft, wo das Regenrückhaltebecken für das Gewerbegebiet Hilbertsfeld seinen Platz haben wird. Foto: ub

Jahre später konnte die Submission ab- Weber verwiesen auf "gewohnt gute Zu- Hausanschlussleitungen, 1575 Quadratgeschlossen werden - mit dem erfreuliunter der Kostenschätzung liegt. Das ortsansässige Unternehmen Kispert Bau übernimmt die Arbeiten für 1,45 Milliomit 1.8 Millionen.

Bauleiterin Claudia Engel zum Spatenstich erschienen; sowohl Kispert als aus ter Entwässerungsleitungen, 190 Meter ist es jedenfalls geplant ...

sammenarbeit", was mit bisher "mehr als chen Ergebnis, dass die Auftragssumme 100 Aufträgen durch die Gemeinde" unterstrichen werden konnte.

Altbewährt sei auch die Kombi Kispert und IFK, fuhr Steffen Leiblein fort. nen Euro; eingepreist war die Maßnahme Er ist einer der drei Geschäftsführer des planenden Mosbacher Ingenieurbüros. Firmenchef Georg Kispert war mit Für die Freunde der Zahlen hielt Thorsten Weber einige Daten parat: "853 Me-

meter Asphaltdecke, ein Löschwasserbehälter, sieben Straßenlaternen..." Wenn die Breitbanderschließung in Limbach losgeht, werden die Leerrohre dafür bereits im Boden sein. "Wir werden sie wohl wieder auf eigene Kosten mitverlegen", meinte der Bürgermeister. Die Erschließung des ersten Bauabschnitts soll im März 2022 abgeschlossen sein. So

zwar einen Forschungsauftrag erhalten, eigene Mittel gibt es dafür abernicht. "Ich

Rau des Windnarks soll Ende des Jahres beginnen